

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN LOGROÑO: una peseta al mes. FUERA DE LA CAPITAL: trimestre adelantado, 3 pesetas...

Número suelto, 5 céntimos.

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL

FUNDADO POR DON FACUNDO M. ZAPORTA

REDACCIÓN, SAGASTA, 25, BAJOS

Administración, Portales, núm. 50, Librería

Apartado de Correos núm. 23

No se devuelven los originales, aunque no se inserten. No se admiten comunicados.

Número atrasado, 10 céntimos.

LA NIÑA Albina Aldazábal Aguirre SUBIO AL CIELO EN EL DIA DE AYER A LOS 21 MESES DE EDAD

Ferias y fiestas en Haro desde el 7 al 15 de septiembre de 1913 GRAN CORRIDA DE TOROS el día 15, por los afamados diestros

El Banco Riojano abona a las cuentas corrientes disponibles a la vista, 2%...

CLINICA PEREDA bajo la dirección del Dr. Enciso Brillas, médico oculista...

MUEBLES LA EXPOSICIÓN Antonio Asta Mercado, 139, frente al Ayuntamiento

Dr. Mágica ESPECIALISTA del Instituto Rubio OJUNA Y MATRIZ

B. García MUEBLES DE ARTE Elegancia y economía. LA ANUEBLADORA. Portales, 18

Dr. M. Aldaz ESPECIALISTA GINECOLOGÍA Médico quirúrgico y de operaciones. Cirugía general. Ovarios...

V. Infante ESPECIALISTA en gargaras, nariz y oídos. Consulta de 1 a 4 y de 7 a 8. Breton Barrios, núm. 13

I. PARRA, Oculista Ex-ayudante del Doctor Laugier (Sucesor de Vecker de París)

Instituto Oftálmico de Valladolid Ha instalado su consultorio para enfermedades de los ojos en HARO—Plaza de la Paz, 2, 2.º

Enología

Preparación, cuidados y conservación del belez

Terminada la recolección de los cereales, es ya hora de que el viticultor preste toda su atención a la vid...

Preocupado ante el cosechero con la rotación del viñedo destruido por la filoxera...

No creo pecar de pesimista al afirmar desaparecieron por varias causas las quintas partes del belez de la Rioja...

El belez de la Rioja, representativo de un tercio del valor de una cosecha, que fundado en datos oficiales nos daría como valor del capital belez unos cinco millones...

El belez de la Rioja, representativo de un tercio del valor de una cosecha, que fundado en datos oficiales nos daría como valor del capital belez unos cinco millones...

El belez de la Rioja, representativo de un tercio del valor de una cosecha, que fundado en datos oficiales nos daría como valor del capital belez unos cinco millones...

belez se subordinan a la naturaleza del material de que éste se compone, así como depende de que esté vinado ó sea nuevo, y de que ofrezca ó no defectos particulares...

ECOS DE HARO

11 de septiembre.—Hoy ha sido el mejor día de ferias, de mayor animación en las calles, en los comercios y en la cuadrada.

En el ferrial, todo el día ha sido enorme la concurrencia de ganado, que se espesce en una basta extensión de terreno, desde el puente de piedra hasta el río.

Se han realizado numerosas ventas de yuntas de bueyes para Vizcaya. De las demás clases de ganado también han menudeado los contratos.

No ha habido concurso de ganado. Sin estímulos, por la propia fuerza de las circunstancias, porque la tradición lo hace, ó porque la necesidad de tener un punto de contratación en esta época lo pide, lo cierto es que la feria de ganados no decae.

Pero no es bastante que naturalmente se sostenga. Hay que procurar acrecentar su importancia, lo que se conseguiría con un poco de esfuerzo mental para estudiar los medios adecuados a tal propósito.

Si alguien que debe ocuparse de ello no lo hace, con más oportunidad le recordaremos esta obligación.

El presidente del Congreso, nuestro ilustre huésped, continuando sus diarias excursiones a los pueblos del distrito, ha ido hoy a Leiva.

Mañana marchará a Ezcaray a recorrer aquella cuenca minera, y al regresar, por la tarde, se detendrá en Casalarreina.

El sábado, por la mañana, visitará a Ouzourrita, para estar aquí de vuelta a la hora del banquete político que en su honor organizan sus correligionarios.

El domingo lo pasará en Logroño el señor Villanueva.

Al vecino de Santo Domingo don Gregorio Abad, que estaba esta tarde en el ferrial vendiendo ganado, un caco le ha sustraído honitamente la cartera que llevaba en el bolsillo interior de la americana.

Pero aperebido de la maniobra el señor Abad, le ha echado mano al randa, quien apresuradamente ha soltado su presa.

El público, en cuanto se ha dado cuenta del hecho, ha intervenido para afear con razonamientos contundentes la conducta del rata, el cual ha ingresado en la cárcel.

La adaptación del drama de Feytaud, 'Tainfun', a la escena española por el señor Repars, con el título de 'Los hijos del sol naciente', representada anoche, es una obra de emoción, originalísima.

Se pone en ella de relieve, con una fábula interesante, el patriotismo de la raza nipona, y de tal modo se lleva la trama que la atención del público se sostiene creciente hasta el final.

La representación, que como conjunto fué impecable, constituyó un triunfo completo, inmenso, para el señor Simó Baso, que hizo una labor verdaderamente maravillosa.

Las dificultades del tipo complejo que interpretó los venos el notable artista, a pesar de su esfuerzo, con asombrosa naturalidad, diciendo y subrayando con el gesto acertadamente los diversos estados de alma del personaje que encarna.

El señor Simó Baso fué justamente ovacionado.

Se registró anoche una buena entrada y el público salió satisfechísimo del espectáculo.

ESCOPETAS-CARTUCHOS-POLVORAS Ferretería Hijos de F. Pérez-Haro DOCTOR F. PJSUA.—Especialista en partos y enfermedades de la matriz.—HARO.

NADA MEJOR QUE CHOCOLATES FALCON Depósito: Sres. Hijos Carlos Andrés Ferretería de Adolfo Herrarte-Haro Camas de Hierro y Madera Gran surtido en Bisutería

Hace falta un dependiente FOTOGRAFIA VISLER Plaza de Canalejas, núm. 10.—HARO

BL TIEMPO Cubierto amaneció ayer el horizonte y si bien entrado el día despegó algo, las nubes no desaparecieron en absoluto.

La temperatura descendió bastante, especialmente en las últimas horas de la tarde.

El viento por la mañana fué O. y N.O., y por la tarde N., haciendo un recorrido en kilómetros de 110.

RIPIOS PROSAICOS

Cuernos y pelotas La afición, está alarmada [pobrecita!]

por la pronta retirada del Bombita. Y en la Bella Esas ha estado en su honor, un banquete al afamado matador.

Hubo brindis y discursos laudatorios, se agotaron los recursos oratorios. Y el muchacho de Tomares, elocuente,

no hizo más que dar sobares a la gente. Pues, hablando, ha demostrado facultades, siendo un píjmo a su lado don Melquíades.

La Prensa, que lo ha conato, gime tanto, que el papel sale empapado con el llanto.

Ya llora la tauromaquia tanto mal, es sensible esa desgracia nacional.

Son tales lamentaciones muy sinceras, y... ¿qué dirán las naciones extranjeras?

Ayer, en el Beti-Jai, hubo sustos y sudores y en un constante ¡ay, ay, ay! estaban los jugadores.

Vioseles adelantar a los azules, y al ver que éstos iban a ganar, fué la odadura a perder.

Y el Pequeño se hizo el dueño del cotarro; estuvo atroz; pero si ganó el Pequeño fué... porque perdió Aspiroz.

No hay que andar con sandeces ni dar al juego importancia, pues ya se sabe que, a veces, en perder va la ganancia.

A. Rodal. DESDE SAN SEBASTIAN POR TELÉGRAFO 11-12

Las regatas Con un tiempo espléndido se ha celebrado la anunciada regata de balanderos patrocinada por señorías, que ha resultado animadísima.

Ha ganado el primer premio el baidro «Giralda III», patrocinado por la señoría Carmen Irazusta, llevan lo de tripulante a don Alfonso.

Mañana se celebrará la regata final, en la que el «Barandil», patrocinado por la señoría Clara Pardinas y el «Giralda III», se disputarán el premio de honor.

Romanones en Miramar Al mediodía ha subido a conferencia de los señores Romanones, conde de Romanones.

Al bajar de Palacio, ha dicho el conde de que tenía que comunicarnos noticias de interés:

Ha manifestado que no ha prescrito a la sanción regia ningún decreto y que las noticias que ha recibido del conflicto minero de Asturias son muy optimistas, pues probablemente no tardará mucho en terminarse la huelga, mediante una fórmula de arreglo, actualmente en estudio.

De Barcelona nos ha dicho que se trabaja con toda normalidad. Romanones nos ha anunciado que mañana llegará a esta capital el ministro de Marina que no ha podido venir hoy.

Un banquete Al terminar su conversación con los periodistas, el presidente del Consejo fué saludado por el ministro de Gracia y Justicia señor Rodríguez de la Borbolla, y por el senador don Federico Echavarría.

Con estos dos señores fué el jefe del Gobierno al monte Igeldo, donde les esperaban los gobernadores civiles de Vizcaya y Guipúzcoa, y una nutrida representación de liberales bibaños.

Todos juntos reunieron en banquete, celebrado en honor del conde de Romanones.

Otro banquete En la terraza del Gran Casino se ha celebrado hoy el banquete con que obsequiaron los liberales disidentes al señor García Prieto.

A la mesa se han sentado, además de los exministros señores Barroso y Valarino, varios diputados y senadores, en número de 14.

El marqués de Alhucemas ha dicho que no tiene carácter político, y sólo significa un acto íntimo, en el que han quedado suprimidos hasta los discursos.

Uno de los comensales ha dicho a los periodistas que todo lo que se ha susurrado respecto a inteligencia entre los disidentes y el conde de Romanones es falso.

No ha habido ni hay inteligencia entre las dos ramas del partido liberal.

Inauguración Esta mañana ha tenido lugar la inauguración de la Exposición Histórica. Al acto han asistido las autoridades y distinguido público.

Homenaje a Villanueva

El entusiasta caconense don Germán Gómez nos remite las siguientes cartillas sobre el banquete al querido diputado don Miguel Villanueva:

acompañado del señor gobernador de la provincia y de los diputados provinciales señores Martínez Lacuesta, Echeverría y Ardanza, a la vez que de su hijo Miguel, hizo su entrada en esta ciudad, a las doce del día de ayer, el Excelentísimo señor don Miguel Villanueva, presidente del Congreso.

El pueblo de Santo Domingo supo demostrar una vez más el inmenso agradecimiento que debe a su ilustre representante, por los inmensos beneficios obtenidos por el distrito todo, y muy especialmente por este pueblo.

A recibirle salió numeroso público con el excelentísimo señor don Juan Bautista Tejada y autoridades de la localidad.

Una vez cruzados los saludos de rigor y a los acordes de un bonito pasodoble, a la vez que se disparaban multitud de bombas y cohetes, se puso en marcha la comitiva en dirección al sitio donde está emplazada la estación para que nuestro distinguido huésped viera lo adelantadas que van las obras.

A continuación se sirvió en el amplio local de las escuelas públicas, por la acreditada casa de don Francisco Olmos, enlucida comida, que aderezada por la alegría y satisfacción que se reflejaba en los numerosos comensales, resultó excelente.

Al desatarse el champagne inició los brindis el alcalde señor San Martín, quien en frases sentidísimas, saludó a los comisionados de fuera y ofreció el banquete al señor Villanueva como homenaje de un pueblo agradecido a los beneficios que constantemente nos viene prodigando.

Encima la importancia del ferrocarril y la concesión de la subvención para las obras del canal, cuyas dos importantes obras se deben a las acertadas y constantes gestiones del señor Villanueva y de nuestro senador é hijo de esta ciudad señor Tejada.

El agradecimiento de este pueblo, agrega, se acrecienta considerablemente; pues a los muchos beneficios obtenidos tenemos que añadir la reciente concesión de cuatro escuelas graduadas que tanto han de contribuir a la cultura y progreso de la presente y futuras generaciones, que sabrán conservar imperioso el recuerdo de tan ilustres protectores.

Termina con una alusión a los obreros y a las demás clases sociales diciendo que, aunque ausentes personalmente su espíritu está por entero con nosotros para ofrendar este homenaje tan justo como merecido. (Aplausos).

Se levanta el señor gobernador de la provincia, que saluda al pueblo de Santo Domingo, y se congratula de ver reunidos en este hermoso acto, impulsados por una aspiración común, a hombres de distinta procedencia política, que sin abdicación de sus particulares ideas que él, como buen liberal, es el primero en respetar, pero dejando a un lado antagonismos personales y de bandería, saben dar gallarda prueba de su grande amor a la patria chica.

Excita a que perseveren en tan benéfica actividad, y termina alzando su copa por Villanueva y por la prosperidad de nuestro pueblo, del que lleva muy gratas impresiones.

Seguidamente hace uso de la palabra el ilustrado secretario de este Ayuntamiento señor Sagastuy, quien con el graejo a que nos tiene acostumbrados comienza pidiendo benevolencia en gracia a su buena intención, pero que quisiera hacer con sus palabras juegos malabares para expresar con el lujo y elocuencia que merecen el hermoso espectáculo que está presenciando de un pueblo que comprendiendo con clara visión de la realidad su interés supremo, en nada se parece a aquellos antiguos emperadores romanos que dominados por los mayores vicios y concupiscencias veían desmemorarse sus imperios víctimas de un fatalismo por demás irritante.

Hemos vivido separados en defensa del egoísmo porque carecíamos de perspectiva de la realidad, pero hoy, afortunadamente, hemos comprendido todos nuestros sagrados deberes ante la prosperidad y progreso de nuestro querido pueblo y venimos aquí completamente unidos los hombres de ideas más opuestas a laborar por el engrandecimiento de nuestra ciudad; de ello me dan una buena prueba, entre otros muchos, los Sres. Gallego y Palacio a quienes veo haciendo vis en la mesa, perteneciendo el uno al campo republicano y al tradicionalista el otro.

Esto demuestra que sabemos pensar alto y hondo, y que rindiendo culto a la justicia y gratitud que debemos al señor Villanueva venimos a este acto a ofrecerle el cariño verdaderamente sentido de un pueblo que nunca pecó de ingrato.

Elogia el homenaje que se rinde a tan ilustre huésped, y alzando la copa brinda por el progreso y prosperidad de este pueblo, que adoptando una actitud perfectamente orientada ha sabido ofrecer a su gran protector como aureola a sus grandes merecimientos el reconocimiento más grande y sincero.

Muchos aplausos. Se levanta a hablar el señor Palacio, y principia diciendo que hay políticos que forman su pedestal con los triunfos electorales; pero que al señor

Villanueva le ocurre todo lo contrario, pues ha sabido formar el suyo más legítimo y merecido por los grandes servicios que ha prestado a la Patria.

Alude al ferrocarril y a las obras del canal, que se deben principalmente al esfuerzo del señor Villanueva, y dice, siento por mi pueblo un cariño tan grande como pude sentirlo por mi madre. ¿Cómo, pues, no he de agradecer en el alma todo lo que con mi madre se haga?

Dedica un brillante párrafo para elogiar el gran cariño é interés demostrado siempre en favor de su pueblo por el señor Tejada, del que dice es todo corazón, y al que atribuye una gran parte en los beneficios que disfrutamos.

A continuación hace uso de la palabra el señor Gallego, quien dirigiéndose al señor Villanueva, le recuerda un brindis en que pedía la inmediata ejecución de las obras del Canal, y confiesa con gran sinceridad, a la vez que gran satisfacción, que el señor Villanueva ha sabido cumplir muy acertadamente dicha petición, que constituía una de las más grandes aspiraciones de este vecindario, y que no se considera con derecho a pedirle más.

Hace grandes elogios del señor Villanueva, de quien dice ha cumplido cuanto prometió, y aún ha dado más de lo que se le ha pedido.

Que por las acertadas gestiones de los señores Villanueva y Tejada tenemos ó tendremos muy pronto, ferrocarril, aguas y escuelas, y que, él no como representante del partido republicano, puesto que es soldado de fe, pero sí contando con la confianza de todos sus amigos, ofrece a dichos señores en nombre del partido, el testimonio del agradecimiento más vivo y sincero, por los grandes beneficios que todos les debemos.

Saluda al gobernador y demás comisionados.

Cierra los brindis el señor Villanueva, quien, dominado por la emoción, y con una sinceridad que respira por todos sus poros, alude a sus primeras campañas políticas por este distrito, para sacar en consecuencia la distancia tan grande de aquellas campañas con los presentes tiempos.

Entonces se me combatía hasta con saña que perdono, quizá porque se me juzgaba como un político logroño; pero cuando el distrito ha visto que yo jamás he procurado engañar a nadie, si no que por el contrario, cumplí siempre cuanto prometí y no di ocasión alguna a que se dudara de mis buenos propósitos en beneficio de mis representados, es cuando sentí la satisfacción íntima que proporciona el agradecimiento que desde entonces me venís demostrando con harta elocuencia desde distintos campos políticos, cuya toa acentuáis de una manera extraordinaria en este acto en que os veo confundidos a elementos de las ideas más opuestas; y esto que yo puedo considerar como un triunfo, me llega tan a lo íntimo y me embarga tanto, que me parece obra de romanos el poder dirigiros la palabra.

Tengo la conciencia tranquila de haber cumplido con mis deberes de representante, oro que he hecho cuanto he podido por vosotros, pero de tal modo me obligáis con vuestras demostraciones de agradecimiento, al que correspondo con el mío que será eterno, que no sé hasta donde sería capaz de llegar.

Pero por mucho que haya hecho, y por mucho que os estoréis en probarme vuestro reconocimiento, no habrá para mí recompensa mayor que el saber que ocupo un lugar preferente en el corazón de un pueblo, lo cual me compensa de todos los sacrificios.

Dice, olvidemos lo pasado; y pide el concurso de todos para continuar un obra de prosperidad.

La discordia envilece los pueblos, la armonía los hace prósperos y progresivos.

Recomienda la mayor inteligencia con los demás pueblos, para con la laboriosidad y el esfuerzo de todos, aprovechando las ventajas del ferrocarril, podamos abrir nuevos mercados a nuestros productos; y a propósito de esto dice lo fácil que nos sería llevar en el breve espacio de cincuenta y seis horas nuestras excelentes hortalizas y frutas al mercado de Londres, inmensa población con siete millones y medio de consumidores.

Excita a todos a que vayan estudiando las necesidades, pues no deben considerar las ventajas adquiridas como definitivas y últimas. Las buenas obras siempre resultan fecundas y hay que procurar multiplicarlas abriendo nuevos cauces a la riqueza con nuestro esfuerzo é iniciativas, trabajando con fe hasta conseguir la transformación total de la riqueza toda en sus variadas manifestaciones.

Me habéis dado una muestra de agradecimiento incomparable, que hace en mí brotar lágrimas que no naen de los ojos.

Apoyado en vuestra confianza y gratitud, puedo decirlo; oíad con mi esfuerzo y mi voluntad toda para contribuir a la mayor prosperidad del distrito que con tanto orgullo represento.

Termina su magnífica oración con un sentido canto a la Patria.

Se le tributa una ovación delirante que dura largo rato.

La despedida fué cordialísima y el acto dejó en Santo Domingo recuerdo imborrable.

El conecionario del ferrocarril señor Escoriaza, que se privó de concurrir a estos actos por impedírselo atenciones preferentes que le retiraron en San Sebastián, donde reside accidentalmen-

te, tiene anunciado su viaje para mañana, a fin de incorporarse a la comitiva que, con los señores Villanueva y Tejada, se propone visitar las minas de Ezcaray, a la vez que dar un vistazo a las obras de explotación de la vía, que han dado comienzo bajo la dirección de los señores Rolloba García y Compañía, acreditados contratistas domiciliados en Madrid, los que se proponen llevar los trabajos con una rapidez extraordinaria, para lo cual están haciendo grandes preparativos.

Abrián varios tajos, dedicando su atención preferente por el momento, a las obras de Haro y Ezcaray, que ocuparán los extremos de la línea que se van las más importantes y costosas.

¡Vaya un invierno que se prepara para los obreros!

Filtración de aguas

En el arreglo de la acera de la calle del Marqués de San Nicolás, esquina a la de Mercaderes, se ha descubierto un escape de aguas de Iregua. La cañería de una acometida estaba rota y por allí se iba una cantidad muy grande de agua.

Hoy es en la calle Mayor, ayer en la de San Juan, otro día en la de la Estación juntos escapes de agua habrá en Logroño?

Se habla de visitar la mina de iluminación, y en efecto por la Iregua está una gran parte del problema.

Pero aunque ése se resolviese, mientras la cañería de distribución de Logroño esté rota por cien sitios, subir poca agua a las casas; y si esa pequeña cantidad la consumen los primeros pisos lavando ó dejando las canillas abiertas por simple desidia, no habrá posibilidad de regularizar el servicio cualquiera que sea el caudal que disponga el Ayuntamiento.

Ahora se nos presenta ese problema de los tubos rotos y el agua filtrando por el subuelo, acaso arrastrando tierra y constituyendo un peligro para mañana.

¿Cómo se resuelve? El estudio planteamiento corresponde al actual Ayuntamiento: acaso la resolución sea más larga y deba quedar para el venidero.

Pendiente está también el del gas que puede tener relación con éste. Acaso convenga estudiar si procede hacer una nueva red de distribución en zanjas visibles por donde vayan tubos de agua y de gas, alambres eléctricos quizás otros servicios.

Porque al gas le ocurre ya lo de agua, y las compañías de electricidad (fuerza, luz, teléfonos) van necesitando cada vez más espacio en las calles, en las casas y hasta en el suelo.

Debe determinarse si ha llegado la hora de levantar el pavimento de las calles, y de ser necesario, para evitar filtraciones de aguas ó para establecer nueva fábrica de gas, acometer de un vez todos los problemas de modo que nos ahorren dinero en el porvenir.

Por de pronto la experiencia nos enseña que una buena parte del agua que llega a Logroño ni va a las fuentes, ni sube a las casas.

Notas militares

Servicio de la plaza para hoy Parada, Bailén; Hospital, un capitán de Bailén; vigilancia, un oficial, un sargento y dos cabos por cada uno de los Cuorpos de la guarnición; traj de diario.

Sobre concesión de permisos para el extranjero Se ha dispuesto por la superioridad que a los reclutas, excedentes de curso reducidos a metálico, exceptuados cortos de talla, no se les autorice para trasladar su residencia al extranjero mientras no hayan cumplido tres años en depósito, a contar desde la fecha que a los de su reemplazo se les destina a Cuervo activo.

Los que reúnan las condiciones, deberán cursar las instancias pidiendo traslado de residencia al señor coronel de la Zona de procedencia, acompañando a la instancia el pase de la situación militar en que se hallen, si cuyo requisito no pueden ser autorizados para trasladar su residencia al extranjero.

Ascensos Ha sido promovido al empleo de comandante el capitán de la Oja de R. Clueta de esta capital don Manuel Rodríguez y Pérez de Notario; y al de segundo teniente, el alumno de Infantería don José Loma Arce.

Edad para el retiro Se amplía hasta los 60 años de edad para el retiro forzoso al personal de auxiliares y escribientes del Cuervo auxiliar de Intendencia.

Profesorado Se anuncia una vacante de capitán profesor, en comisión, en la Academia de Artillería.

Residencia Se autoriza, para fijarla en Zaragoza, en situación de cuartel, al general de Brigada don Máximo Pascual Quinto.

Destinos en la Guardia civil Lo ha sido como segundo jefe de Comandancia de Logroño, el comandante ascendido de la de Zaragoza don Joaquín Parejo Caballero, y los capitanes don Francisco Luco Prieto, de plana mayor de la Comandancia de Logroño, al 20 tercio, como auxiliar de Mayoría, y don Idefonso Blau



En Nuremberg ha puesto fin á sus dias un individuo de nacionalidad alemana, domiciliado en aquella ciudad. Regresaba en el automóvil de Monte Carlo, y para matarse tuvo una terrible conrencia.

El suicidio, llamado Franz Hermann, quedó muerto en el acto, y desdoroado, y el automóvil hecho añicos.

Hermann había dirigido una carta al juez de Nuremberg diciendole que perdía en la rueta de Monte Carlo y decidía quitarse la vida, matándose en el automóvil, única cosa de algún valor que le quedaba.

De Cádiz ha sido trasladado á Logroño el oficial quinto de Telégrafos don José Serra.

Los enfermos del tubo digestivo pueden usar, á la vez que el bicarbonato de sosa y aguas minerales alcalinas, el Elixir Estomacal de Sair de Carlos, pues son compatibles.

Leemos una carta de Caminreal (Zaragoza), que amplía la noticia que nos daba por telégrafo, respecto al rayo que cayó en casa del farmacéutico don Ángel Miguel.

Los dos cayeron al suelo, así como también la sirvienta, que en aquel momento se encontraba en la botica.

La criada y su señora volvieron en sí al poco rato, pero su confusión no se pudo lograr, á pesar de los auxilios que el boticario y dos huérfanos, que habían venido á pasar estas fiestas, les prestaron al momento.

La señora del boticario continúa todavía grave, por hallarse en estado interesante y ya algo avanzado.

Después de escrito lo anterior, otra tormenta mucho más grande que la de ayer ha aterrizado á los habitantes de este pueblo, durando cerca de tres horas.

Con tal motivo, los señores Zorita y Gasset, que ha llegado á Madrid procedente de Zarauz, se han ocupado del estudio de reparaciones de carreteras y caminos.

Los empleados Entre los empleados de Hacienda ha causado revuelo la última disposición del señor Suárez Inclán.

Se dice que el decreto sobre personal recientemente firmado por el rey suprime el actual escalafón y lo descompone en tres: uno de jefes de Administración, otro de funcionarios de Intervención y Tesorería, y otro de funcionarios de Administración.

Un discurso de Romanones Telegrafian de San Sebastián dando detalles del banquete que los liberales bilbaínos han dado al conde de Romanones y al que asistieron también el señor Rodríguez de la Borbolla y los gobernadores de Vizcaya y Guipúzcoa.

El conde de Romanones pronunció á continuación un discurso político. Dijo que el tiempo no era favorable para declaraciones políticas, pues no quiere que sus palabras favorezcan la división del partido.

Ahora pagamos las flequezas que tuvimos frente á los adversarios. Elegía á los liberales bilbaínos que han dado pruebas de amor al partido y á las ideas. Promete que pronto se despachará el expediente de Ondarra.

Declara que con la confianza del monarca podrá seguir firmemente su camino. Cree que le sigue la mayoría del partido y dice que no dará lugar á que desaparezca la unión.

Los Cortes A fin de mes se suspenderán las obras de arreglo que se realizan en el Congreso. Esto se interpreta como la confirmación de los proyectos del Gobierno de abrir las Cortes, acaso en el mes de octubre.

El ministro de Marina Ha regresado el jefe del Estado Mayor Central de la Armada, informando al ministro señor Gimeno de su visita al Ferrol y entrega del acorazado «España».

El proceso de Sánchez El capitán general de Madrid ha dispuesto que el Consejo de guerra contra el excapitán Sánchez se verifique en las mismas prisiones militares.

La huelga de Riotinto El ministro de la Gobernación nos ha dicho que huelgan en Riotinto 20 cuadrantes del ferrocarril minero, que piden aumento de jornal.

El entierro de un picador ALBACETE.—El entierro del cadáver del infortunado Artillero, picador de la cuadrilla de Vicente Pastor se ha visto concurridísimo, presidiendo el acto un hermano del finado.

Huelga de mineros HUELVA.—Circulan rumores de haberse iniciado la huelga general en las minas de Río Tinto.

Joven estrangulada HUELVA.—La joven Dolores Baccera, desapareció de su domicilio que en el Ministerio de Fomento se carecía de recursos para estas reparaciones y obras, se verá de poder liberar un crédito extraordinario.

Las escenas que se produjeron fueron horribles. Los dos oficiales que tripulaban el aparato resultaron con heridas leves.

En Albacete Los toros de la ganadería de Halcón lidiados esta tarde han cumplido. Las cuadrillas ostentaban en los brazos negros crespones en señal de luto por la muerte del picador Artillero.

En Salamanca Ha resultado bueno el ganado de Murobe. Bombita en el primer toro, hizo una costada labor de muleta, para despacharlo con un pinchazo y una estocada ma'a.

En Calatayud El ganado de Vilson lidiado esta tarde ha salido manso, siendo un toro foguado. Luis Freg quedó bien con la capa, la muleta y el estoque.

Cogida de un barbero Durante la lidia del segundo toro en la corrida de Calatayud, se arrojó al ruedo un sujeto de Zaragoza llamado Calixto Abad, y de oficio barbero, siendo cogido aparatadamente por el toro, rompiéndole la arteria femoral é hiriéndole gravemente en la región inguinal.

Por la muerte de Loquillo El Juzgado de Murcia instruye diligencias para averiguar las causas que originaron la muerte del picador de toros apodado Loquillo, por haber sido este infeliz no debió salir á picar antes que los de tanda, sien do como era un reserva en la corrida de toros celebrada días pasados en dicha plaza.

Crucero alemán PALMA DE MALLORCA.—Ha fundado en este puerto, procedente de Valencia, el crucero alemán «Victoria Luisa», escuela de guardias marinas. Se han cambiado los saludos entre el comandante del buque y las autoridades.

Las lluvias TORTOSA.—Han cesado las lluvias torrenciales. Han quedado normalizados los servicios férreos. Las aguas, aunque han causado desperfectos en el interior de la ciudad, han beneficiado mucho á los campos.

La escuadra inglesa VALENCIA.—Los buques de la escuadra inglesa han anclado fuera del puerto. Las baterías de la plaza contestaron á los saludos de los cañones del barco, cuyo almirante bajó á tierra á saludar á las autoridades españolas.

Servicio restablecido MURCIA.—Ha quedado reparada la vía de Yecla á Jumilla, habiendo quedado restablecido el servicio de trenes.

Gobernador felicitado MALAGA.—La Cámara de Comercio organizó una manifestación, en la que tomaron parte más de treinta presidentes de distintas entidades de la población y su provincia, pasando una comisión á felicitar al gobernador civil por su rectitud y moralidad en el cargo que desempeña.

Cosechas destruidas SORIA.—De varios pueblos de esta provincia comunican que los temporales han destruido las cosechas que estaban recogidas en las eras y que el granizo alcanzó en algunos puntos una altura de 25 centímetros.

Desgracias de la aviación BERLIN.—En las maniobras que realizaba el Ejército, evolucionaron varios aviones militares. Uno de los aeroplanos cayó sobre los espectadores. La confusión que se produjo fué muy grande.

Huelga de mineros HUELVA.—Circulan rumores de haberse iniciado la huelga general en las minas de Río Tinto.

Las escenas que se produjeron fueron horribles. Los dos oficiales que tripulaban el aparato resultaron con heridas leves.

En Albacete Los toros de la ganadería de Halcón lidiados esta tarde han cumplido. Las cuadrillas ostentaban en los brazos negros crespones en señal de luto por la muerte del picador Artillero.

En Salamanca Ha resultado bueno el ganado de Murobe. Bombita en el primer toro, hizo una costada labor de muleta, para despacharlo con un pinchazo y una estocada ma'a.

En Calatayud El ganado de Vilson lidiado esta tarde ha salido manso, siendo un toro foguado. Luis Freg quedó bien con la capa, la muleta y el estoque.

Cogida de un barbero Durante la lidia del segundo toro en la corrida de Calatayud, se arrojó al ruedo un sujeto de Zaragoza llamado Calixto Abad, y de oficio barbero, siendo cogido aparatadamente por el toro, rompiéndole la arteria femoral é hiriéndole gravemente en la región inguinal.

Por la muerte de Loquillo El Juzgado de Murcia instruye diligencias para averiguar las causas que originaron la muerte del picador de toros apodado Loquillo, por haber sido este infeliz no debió salir á picar antes que los de tanda, sien do como era un reserva en la corrida de toros celebrada días pasados en dicha plaza.

Crucero alemán PALMA DE MALLORCA.—Ha fundado en este puerto, procedente de Valencia, el crucero alemán «Victoria Luisa», escuela de guardias marinas. Se han cambiado los saludos entre el comandante del buque y las autoridades.

Las lluvias TORTOSA.—Han cesado las lluvias torrenciales. Han quedado normalizados los servicios férreos. Las aguas, aunque han causado desperfectos en el interior de la ciudad, han beneficiado mucho á los campos.

La escuadra inglesa VALENCIA.—Los buques de la escuadra inglesa han anclado fuera del puerto. Las baterías de la plaza contestaron á los saludos de los cañones del barco, cuyo almirante bajó á tierra á saludar á las autoridades españolas.

Servicio restablecido MURCIA.—Ha quedado reparada la vía de Yecla á Jumilla, habiendo quedado restablecido el servicio de trenes.

Gobernador felicitado MALAGA.—La Cámara de Comercio organizó una manifestación, en la que tomaron parte más de treinta presidentes de distintas entidades de la población y su provincia, pasando una comisión á felicitar al gobernador civil por su rectitud y moralidad en el cargo que desempeña.

Cosechas destruidas SORIA.—De varios pueblos de esta provincia comunican que los temporales han destruido las cosechas que estaban recogidas en las eras y que el granizo alcanzó en algunos puntos una altura de 25 centímetros.

Desgracias de la aviación BERLIN.—En las maniobras que realizaba el Ejército, evolucionaron varios aviones militares. Uno de los aeroplanos cayó sobre los espectadores. La confusión que se produjo fué muy grande.

Huelga de mineros HUELVA.—Circulan rumores de haberse iniciado la huelga general en las minas de Río Tinto.

BOLSA. Hijos de Saturnino Uargu. Cotización del día 11. Interior á por 100 al contado. 79.85. Exterior á por 100 al contado. 79.85. Asignación á por 100. 94.05. Asignación á por 100 (Nueva). 92.00. Banco Español del Río de la Plata. 438.00. Acciones Anasazara, preferentes. 42.50. Id. ordinarias. 18.00. Obligaciones id. al 4 por 100. 79.00. Banco de España. 447.00. Compañía Arrendataria Tabacos. 290.00. París cheque. 166.55. Londres. 26.93.

IMPOSICIONES A PLAZO. Después de 30 días. 8 1/2 por 100 anual. Mayor plazo. 10 por 100 anual. Garantía corriente disponible á la vista 2 POR 100 ANUAL.

Sociedad Anónima Beti-Jai. Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, se convoca á Junta general ordinaria de señores Accionistas para el día 21 del corriente mes de septiembre, á las 10 de la mañana.

Compra de ganadero de cerda á razón de 15.55 pesetas los 10 kilos, ó sea á 18 pesetas arroba. Se advierte que, según los estatutos de la Sociedad, todo cerdo comprado por ellos, no siendo á tratante de esta clase de ganado, se abona íntegro aunque después de sacri ficado resultara desechado en todo ó en parte por la Inspección veterinaria del matadero.

Regimiento de Infantería Cantabria NÚMERO 39. Existentemente vacante en este Cuerpo una plaza de herrador de segunda clase, contratado con el sueldo anual de 1.200 pesetas, derechos pasivos y demás que concede la legislación vigente, los individuos que deseen ocupar y reúnan las condiciones que determina el Reglamento de 21 de noviembre de 1884 (C. L. núm. 381) dirijan sus instancias al señor Coronel Jefe principal del expresado Regimiento, hasta el día 16 del actual.

Se arrienda una finca de ocho fanegas, en el término de la servilla Informes, Muro de la Mata, 11, entresuelo.

Yegüita Se vende una de cinco años, muy vivaracha y propia para montura y tiro. Trato de Propiedad, Camino Viejo de Lardero, lindando con la Trapería de Paulino Torres.

Portera Se necesita una Sagasta, 29, principal, darán razón.

Casa de campo Dentro del radio de la población, se alquila una con luz eléctrica y agua en la cocina. Razón, 11 de Julio, 18, bajo.

Dependiente barbero Se necesita uno que sepa cumplir con su obligación. Será bien gratificado. Dirigirse á don Anastasio Martínez, Mayor, 25, Barbería, Corella (Navarra).

Purifique V. su sangre bebiendo las tan acreditadas aguas sulfurosas de Salinillas de Braddon. Curan las herpes y toda clase de enfermedades que atacan á la piel. Dirección, San Nicolas estación entre Haro y Miranda, distante del establecimiento de baños, un kilómetro. Temporada oficial, 15 junio á 30 septiembre.

Estudiantes y personas de buenos antecedentes, desea tener á pupilo un Maestro Superior, en sitio céntrico, comodidad y buen trato. Informarán, Portales, 78.

Vinos de Rioja Tintos y Claretos. Servicio á domicilio Marqués de San Nicolas, núm. 92. Clemente Martínez.

Vacante de Veterinario Se halla vacante el partido de Los Molinos de Ocañ, con sus anejos Fipaña, Aldaollos y Orteruola á distancia de menos de un kilómetro los dos primeros y dos el tercero, dotado con 3.960 kilos de trigo puro cobrados al vencer el año de compromiso calculando aproximadamente en más de 4.000 el número de herraduras que pueden ponerse al año. Además el agraciado percibirá 60 pesetas por Inspección de carnes. Los que se hallen en condiciones para solicitarlo verificarán en término de 20 días, dirigiendo sus instancias al Sr. Alcalde que suscribe. Los Molinos de Ocañ, á 1.º de septiembre de 1913. El Alcalde, Placido Rubio.

Zarzaparrilla Lanzagorta Por sus virtudes depurativas y emperantes está indicada en todas las enfermedades que tienen por causa un vicio de la sangre. Franco, 1.ª. Mercaderes, 62. farm.ª

Motorcicleta Se vende una FN, 6 cambios de velocidades, último modelo con dos meses de uso. Informarán, Garago Elias.

Estecha.-Veterinario Curación segura de los Esparragos, Alfifas, Vegigas sobre huesos, sobre manos, y de más cojeras en general, por el fuego en agujas finas y penetrantes, sin dejar señales aparentes. Establecimiento, Vara de Rey, 13, Logroño.

Cabras Se venden 48, de ellas 18 pariendo y las demás con leche. Para tratar con Felipe Pérez, en Alfaro.

Barricas Se venden de 193, 128, y 48 litros respectivamente: una puerta vidieva y tres bancas todo bien conservado. Marqués de San Nicolás, 121.

Ganado y carro Se venden un macho y una mula, de 10 y 5 años respectivamente, con la marca de alzada, á prueba de todo trabajo; y un carro de varas en muy buen uso. Se cederá en condiciones ventajosas á persona solvente. Tratar con Pio Gasco, en San Asensio.

Monte de Piedad El domingo, 14 del actual, á las 10 de la mañana, tendrá lugar en el Salón Circo del Teatro Bertón de los Herberos (entrada por la calle Salmerón) la subasta de todos los efectos que no han sido desempeñados ó renovados en el Monte de Piedad de los años venidos en fin de junio último, los cuales así como la relación, estarán expuestos al público el día anterior, de 10 de la mañana á 4 de la tarde en el expresado Salón Circo; advirtiéndose que dos días antes se harán operaciones de renovación en los objetos puestos en subasta y la víspera no se verificarán operaciones en este Establecimiento.

Wertheim Máquinas recortadoras de alfalfa para hacer calcaza y demás géneros de punto. Lecciones gratis. Dirigirse á Andres González, Oorro, 16, 1.º Izquierda -BILBAO.

Veraneantes Repasad vuestras maletas y mandadlas arreglar ó comprar nuevas en el gran taller de artículos de viaje de DIMAS GOMEZ. Calle 11 de junio, 9, junto al Banco de España.

Cocheras Riojanas Vara, de Rey, 20. Automóvil de alquiler y carruajes de todas clases. Precios convencionales. Teléfono, núm. 81.

Matrimonio sin hijos, desea tener 2 ó 3 jóvenes estudiantes á pupilo. Trato familiar y precio económico. Rodríguez Paterina, 28, tercero, derecha.

Planchador mecánico Montado con arreglo á los últimos adelantos. Se reciben encargos en el Comercio de las El de Baicalupe, Portales, 44.

Modrizas Para casa de los padres, en Logroño, se necesita con leche fresca. Darán razón en la Librería LA RIOJA y en Calzorra, Hotel Eipinosos.

Dependiente de alpargatero y barbero solo, hacen falta en Irurzun. Se les abonará 2,65 pesetas tarea, y servicio de barbería bien pagado. Para informes á don Anastasio Ayerbe, Irurzun (Navarra).

Una Receta simple y fácil para tener niños robustos y sanos de salud es de darle la lactina lactada Nestlé el mejor sustituto de la leche materna.

AGUAS DE RIVA LOS BAÑOS (Torrecilla) Bicarbonatadas Cálcicas. Con resultados eficaces y sorprendentes en los padecimientos del estómago, órganos digestivos, riñón, hígado, cólicos, vías urinarias y expulsión de cálculos y arenillas. En Logroño único depósito y venta por garratones, Cervecería Logroñesa de Tomás Moreno. Vara de Rey 18. Botellas en las farmacias y droguerías: Moderna, Oca y Paeo Eras.

NERVIOS La epilepsia, histerismo, convulsiones, vértigos, temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, dolores neurálgicos, pérdida de memoria y demás afecciones nerviosas, curan siempre tomando el acreditado ELIXIR BERTHEAN. Venta en Barcelona, Farmacia del autor, plaza Junqueras, 2; Madrid, señores Martínez Durán, calle Tetuán, 5. Venta en todas las farmacias bien surtidas de España.

Balneario de Belascoain (Navarra) Reconocido sin competencia para las enfermedades artríticas (gota, reumatismo, etc.). Evita y cura los cólicos del riñón é hígado, expulsando los cálculos y arenillas. BALNEARIO montado con arreglo á las modernas exigencias. Temporada oficial, de 15 de junio á 30 de septiembre. HOSPEDERÍA á precios módicos para familias de postelón modesta. ITINERARIO.—En tren hasta Pamplona, desde donde hay coche de la Empresa hasta el Balneario. Para informes, Sociedad BURLADA Y BELASCOAIN, Pamplona.

Fábrica de harinas por cilindros de Evaristo Pérez Inigo y Compañía.-(S. en C.) (Antes de don Eugenio Fernández) Venta de harinas y salvados.—Compras de trigos. Cambios de Trigos por Harinas.

Chorizos y Jamones superiores de la Sierra, se venden á precios muy económicos en la Fábrica de Conservas de Rafael Ulecia. Para el comercio directos especiales.

Pupilos Se desean establos para estar como en familia, buen trato y precios módicos. Informar Marqués de San Nicolas, núm. 67, principal, derecha.

Venta de cubas Se venden varias de 100 cantaras en adelante, propiedad de doña Cristeta Yarritu. Para informes dirigirse á don Hilario Gordejuela, en Miranda de Ebro.

Estudiantes Miguel Duchá desea tener 4 ó 6, con buen trato y económico, independiente del establecimiento, calle del Oriso, 15. Vinos de Aragón, Rioja y Alcazar. Vinagra, Sidra, Vermouth, Refrescos y Anisados de todas clases.

Interesa á los contratistas de obras y albañiles. Yaso de superior calidad y más barato que en ninguna otra parte, podéis adquirirlo en San Felices, en la fábrica de Eladia Ouri, antes de la vinda de Bañares. Parapetados é informen dirigirla correspondencia á Eladia Ouri. Haro, Vega, 15.

A LOS CARGADORES CONSUMIDORES DE VINO En un depósito de la alhondiga municipal se vende vino superior de Rioja al precio de 3.25 pesetas los 16 litros. Fijarse en la clase excelente.

Partos Doña Enriqueta Alvarez Alcala, profesora en partos, sobresaliente en toda la carrera.—Consulta y hospedaje, Santa Catalina, 12, 3.º, Zaragoza.

Traslado La acreditada cochera de Pedro Sáenz, sita antes en la calle de Vara de Rey, núm. 41, ha sido trasladada á la carretera de Villamediana, casa de Bergasa.

Vacas Se venden 2, una recién parida y otra en días de parir, ya cumplida. Para tratar con su dueño, Angel Fernández, Duquesa de la Victoria, Logroño.

Subasta voluntaria El domingo, 14 del actual, á las once de su mañana, tendrá lugar en la Casa Ayuntamiento de Haro, la de las fincas urbanas que en dicha ciudad pertenecen á don Castor Angulo.—El pliego de condiciones y demás antecedentes están de manifiesto en la oficina del Procurador don Máximo Delgado.

Academia de idiomas Salmerón, 31, 2.º, derecha. CHICO En el Comercio de Confecciones de la Vinda de don Leopoldo Hermdia, se necesita uno que esté algo práctico en el mostrador. Razón, Portallillo, 17, Logroño.

Pérdida El que hubiera encontrado una perra blanca fosterrier, con dos pintas negras en la cabeza, rabo cortado, lunares en la tripa, atienda por el nombre Corta, puede entregarla en la calle de la Imprenta, número 3, piso 3.º, donde se le gratificará, si lo desea.

